



Das erste Quartal des Schuljahres 2023/24 ist nun schon fast wieder herum und der Alltag an der Waldstraße ist voller Neuigkeiten und Aktivitäten. Viel Spaß beim Lesen!

Personalia

Ab dem 1.11.2023 ist Herr Hillebrand als fest angestellter Studienrat am Gymnasium Waldstraße. Er wird bis zum Schuljahr 2026 mit einem Teil seiner Stunden an die Grundschule Weiltor abgeordnet, so dass er leider an der Waldstraße nur an drei Tagen in der Woche anzutreffen ist.

Frau Spalek tritt zum 1.11. eine feste Stelle in Hagen an, wir wünschen ihr für ihre Zukunft alles Gute. Erfreulicherweise konnten wir Frau Kopp (KR/Spa) erneut als Vertretungslehrerin gewinnen, sie übernimmt nun die Kurse/Lerngruppen von Frau Spalek.

Frau Janitzky (D/E), Herr Feldmeier (ER/PL/PPL) und Herr Schubsy (E/Sp) sind weitere Vertretungslehrkräfte, die wir ab dem 1.11. bei uns begrüßen dürfen. Herr Steinbrink (D/Ge), Herr Schlinke (EK/S) und Frau Wrede (E,F), sowie Frau Thimm (Bi/D) und Frau Groß-Frysztacki (E/F) unterstützen uns ebenfalls weiterhin als Vertretungslehrkräfte.

Wir freuen uns sehr darüber, dass uns auch in diesem Schuljahr Frau Lezli McDaniel als Fremdsprachenassistentin unterstützt. Frau McDaniel kommt aus Texas, USA und wird nun bis zum Sommer 2024 die Schüler und Schülerinnen beim Lernen des Englischen fördern.

AGs

Auch in diesem Schuljahr gibt es wieder ein breites AG-Angebot. Bei der Tennis-AG hat es einen Trainerwechsel gegeben – Herr Paul Sander von der Tennisschule Simanek (Bochum) wird nun das Team trainieren. Da es noch Kapazitäten in der AG gibt, können sich Interessierte an Frau Nowak wenden.

Herr Bernd Jeucken, der uns schon bei dem Aufbau der Schülerbibliothek unterstützt hat, bietet nun

in einem neuen Projekt eine Leseförderung an. Weitere Infos dazu folgen.

Auch 2024 wird das Gymnasium Waldstraße am ZDI-Roboter-Wettbewerb teilnehmen und die AG hierzu beginnt nach den Weihnachtsferien.

Das Schulforschungsnetzwerk 3D-Druck der Ruhr Uni Bochum ist nach der Corona-Auszeit wieder neu gestartet - in der 3D-Druck AG wird der Wettbewerb vorbereitet. Interessierte wenden sich bitte an Frau Will (s.will@gywa.de).

Spende der Sparkasse

Die Sparkasse Hattingen hat uns auch in diesem Jahr mit einem großzügigen Beitrag unterstützt, damit wir unsere Schülerbücherei weiterhin aktuell und attraktiv halten können. Gerne können hier zu den Öffnungszeiten Bücher aller Art ausgeliehen werden. Herzliche Einladung an Schülerinnen und Schüler aller Jahrgangsstufen!

Kalender 2024

Nachdem der Verkauf des Waldstraßen-Kalenders im letzten Jahr ein großer Erfolg war, kann auch in diesem Jahr wieder ein Wandkalender für das Jahr 2024 käuflich erworben werden. Der Kalender zeigt Kunstwerke von Schülern und Schülerinnen verschiedener Jahrgangsstufen. Das Format ist dieses Mal DIN A4 (hoch) und der Preis liegt bei 6 €. Der Verkauf startet im November. Bei Interesse melden Sie sich / meldet Ihr Euch bitte bei Frau Römer (a.roemer@gywa.de).

Europa 2023

Im Juni besuchten Schülerinnen und Schüler des 8. Jahrgangs unsere Partnerschule in Schijndel, nun können wir vom 30.10. bis zum 1.11. unsere niederländischen Gäste bei uns begrüßen. Ein kurzweiliges Programm, wie z.B. eine Halloween-Party, machte den Besuch zu einem unvergesslichen Ereignis für alle Beteiligten.

Die Europaausstellung wird ab dem 8.11. (Elternsprechtag) in der Pausenhalle zu sehen sein (am Tag

der offenen Tür befindet sie sich im Europa-Raum). Hier finden sich unter anderem Beiträge der Schüler und Schülerinnen, die sich im letzten Jahr an einem der Europa-Wettbewerbe beteiligt haben. Weitere Infos zu den Wettbewerben aus 2022/23 inkl. Fotos dazu gibt es auf unserer Website!

Ausflug der fünften Jahrgangsstufe

Am 21.10.23 haben unsere Fünftklässler:innen bei strahlendem Sonnenschein einen schönen Tag im Kettler Hof in Haltern verbracht. Das Förderprogramm des Landes NRW "Ankommen nach Corona" hat diesen tollen Ausflug für unsere 121 Fünftklässler:innen möglich gemacht. Ein tolles gemeinsames Erlebnis aller neuen 5er. (Bericht und Fotos auf unserer Website folgen!)

Bloggen gegen Rassismus - Holen wir uns das Netz zurück! - Lesung und Workshop mit Said Rezek

Am 16. Oktober 2023 konnten wir Said Rezek willkommen heißen. Der Politikwissenschaftler, Journalist und Blogger beschäftigt sich schon lange mit dem Thema Rassismus und hat durch das Bloggen seinen persönlichen Weg gefunden, sich gegen rassistisch motivierte Diskriminierung einzusetzen. Zunächst gab der Autor der gesamten Jahrgangsstufe Q1 in einer 90-minütigen Lesung einen Einblick in sein Buch, das sich mit der Frage auseinandersetzt, was man gegen Rassismus in den sozialen Medien unternehmen kann. Anschließend erhielt ein Philosophie-Kurs gemeinsam mit SV-Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ihre Kenntnisse in einem Workshop zu vertiefen. Dabei erstellten sie selbst Blog-Beiträge, in denen sie ihre eigenen Erlebnisse bzw. Beobachtungen hinsichtlich rassistisch motivierter Diskriminierung verarbeiten konnten und sich für eine Welt ohne strukturellen und individuellen Rassismus einsetzten. Said Rezek zeigte den Schülerinnen und Schülern eindrucksvoll auf, dass jeder Mensch in der Verantwortung steht und auch in der Lage ist, gegen Hass und Feindseligkeit nicht nur in den sozialen Medien vorzugehen.

MINT-News

Vor den Sommerferien 2023 fanden sowohl der Känguru- als auch der Kopfrechenwettbewerb statt. Details dazu findet man in den Mint-News auf unserer Website.

GYWA gegen Diskriminierung

Das SV-Projekt „GyWa gegen Diskriminierung“ geht nach zwei sehr erfolgreichen Projekttagen im letzten Schuljahr in die nächste Runde. Die Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 6 und 9 dürfen sich in diesem Schuljahr auf spannende und interessante Projekttag freuen. Hier wird nicht nur das Thema Rassismus behandelt, sondern auch die Themen Antisemitismus, queere Aufklärung und vieles mehr.



Was uns im Halbjahr noch erwartet:

- der Elternsprechtag am 8.11.2023
- die Stolpersteinaktion am 9.11.2023
- der Tag der offenen Tür am 18.11.2023 (Unterricht für alle Schülerinnen und Schüler)
- der Fortbildungstag am 20.11.2023 (Studien- bzw. Klausurtag - kein Unterricht!)
- die Nikolausaktion der Q2 am 6.12.2023
- das Weihnachtskonzert am 12.12.2023 in der Kirche St. Georg in Hattingen
- die Weihnachtsferien vom 21.12.2023 bis zum 5.01.2024

Nun wünsche ich allen einen guten und erfolgreichen Jahresendspurt.

Bleiben Sie / bleibt gesund!

A. Christiani
Schulleiterin